
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校訓『誠健勤和』

ピンチから進歩へ 

校長  大 場 八 仁  

  ラベンダーの花も咲き誇り、富良野も夏本番を迎えました。しかし、今年は新型コロナウイルスのために７月いっぱ

い１学期を続けるなど、例年とは違った「夏」を過ごすこととなりました。幸い本校では、６月からの学校再開後は、

地域や保護者の皆様のご協力・ご支援により、安定した環境の中で生徒は学習活動を進めることができております。皆

様に心から感謝申し上げます。 
 

ピンチはチャンス 

 今年は、本来であれば東京オリンピック・パラリンピックが予定されていた年です。しかし、新型コロナウイルスの

ために大会は延期となり、多くの選手たちは練習さえも自粛せざるを得ない状況となりました。国内トップアスリート

の口々からは『ピンチをチャンスとし、今できることに専念する』との声が聞かれました。確かにトップアスリートに

とって、４年に１度きりのオリンピック・パラリンピックで、出場選考大会目前に練習もできない状況は、本当に「ピ

ンチ」のことでしょう。けれども、これまで取り組めなかったことや自らの改善に努めるために自己を見直すことを「チ

ャンス」と捉え取り組む、その真摯な姿勢に敬意を表するばかりです。 

 では、私たちはどうでしょう。新型コロナウイルスのためにできないことがあったとき、始めからこれはできないと

決めつけてはいないでしょうか。ピンチを打開するための手立てを見直したり、新たな方策で結果を追究しようとした

人はどれだけいたでしょう。例えば、臨時休業で学校での授業ができない状況が続いたとき、自分の力で勉強を続けた

人はどれだけいたでしょうか。「学校で習っていないのだからできなくても仕方ない。」と、ピンチな状況さえにも気

づかずやり過ごす人はいなかったでしょうか。 
 

限界と進歩 

 パナソニックの創業者 松下幸之助氏は、『限界と進歩』について、次のように述べています。  
 

今日はこれが最善だと思っていることでも、考え方によればまだまだ他に道があるかもしれないのである。ところ

が、これはこんなものだろう、これでいいのだろう、ということで自ら限界をつくってしまえば、一歩も進歩すること

はできないと思う。  
  

危機感をあおるつもりはありませんが、新型コロナウイルスの第三波、第四波は必ず来るといわれています。「コロ

ナが来たら仕方がない、コロナだからこんなものだろう、これでいいだろう」と、自分の限界をつくってしまわぬよう、

西中の生徒には望んでいます。また、新型コロナウイルスばかりではありませんが、ピンチをピンチと感じる鋭敏な感

覚を備え、いつでも今できることに最善を尽くし、また、新たな最善を目指し進歩する中学生になってほしいと心から

願っています。 

  明日からの短い夏休みも一日一日に最善を尽くし、各種行事と学習がびっしり詰まった２学期で、 

自分の進歩した姿が見せられるよう期待しています。 

電子メディアの使い方を考える ～全校集会より～ 富良野西中学校 

《学校だより》 

令和２年７月３１日 

７月号 

― 第１回中間テスト終了 ― 

― 公立高校説明会実施 ― 
７月２１日（火）の５，６校時に西中学校体育館で「公立高校説明会」が行われました。上富良野高校、南

富良野高校、富良野高校、富良野緑峰高校（発表順）の４校の担当者が来校し、各校の「特色ある教育活動」

について説明がありました。 

この会には、本校３年生の他、保護者の皆様にも御案内し、参加していただきました。 

  明日から夏休みを迎えます。この説明会の内容を参考にしながら、今後の子どもの進路について、親子でじ

っくり話し合っていただきたいと思います。 

７月１３日（月）、全校集会を行いました。６月の全校集会同様、放送を活用した全校集会としました。 

 今回の集会の内容は、「ＺＥＲＯバッヂ新デザインの表彰」、「電子メディアの使用について」でした。 

特に、電子メディア使用については、生徒全員から一日の時間の使い方（就寝時間、勉強時間、電子メディア使

用時間）をアンケート形式で調査・分析しました。また、中間テスト直前の生徒集会ということもあって、電子

メディアとテストの平均点との因果関係を調べ、全校生徒に伝えていました。 

 スマホやパソコン等の電子メディアは、調べることもできたりゲームもできたりと、大変、便利なツールです。

しかし、使用時間が長くなると、基本的生活習慣が乱れたり、 

脳が過労を起こしたりと、様々な悪影響を引き起こします。 

 電子メディアの使い方や使用時間については、各家庭で話し合っ 

てルールづくりをすることが大切です。 

 北海道教育委員会では、、第１・第３日曜日に「ノーゲームデー」 

を推奨しています。電子メディアによるゲーム等から離れ、一家で 

読書や家族団らんの時間を増やしてみてはどうでしょうか。 

７月１５日（水）に第１回中間テストを行いました。今年度は、感染症拡大 

防止対策のため、年度当初の予定から大幅に行事の見直しをしました。テスト 

もその一つです。特に、中学１年生にとっては、入学後、はじめての定期テス 

トで、さぞかし緊張したことかと思い 

ます。テスト当日に、実力を発揮でき 

た人もいれば、もう少しできたと後悔 

している人もいると思います。 

次回の定期テストは、９月２４，２５日（期末テスト）です。中学

３年生は、その前に学力テスト総合Ａ（９月１０日）があります。計

画的な学習の取組に期待しています。 
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 １７日（月） 職員会議、夏休み最終日    ※始業式の日は制服登校の予定です。上靴 

 １８日（火） ２学期始業式          や給食用具，夏休みの課題等、忘れ物に 

 １９日（水） 避難訓練            注意して登校させてください。 

 ２０日（木） 常任委員会          ※感染状況によっては、予定が変更するこ 

          修学旅行保護者説明会      ともあります。その際は、マチコミメー 

 ３１日（月） 体育大会特別日課開始      ル等で連絡させていただきます。 

７月の西中 
ZERO運動月別目標 

「見通しをもって 
時間を有効に使おう」 

月別 保健目標 

「運動と健康を考えよう！」 

－ 分散型「参観日」実施 － 
 ７月７日（火）～１０日（金）の４日間、開催期日を分散して、今年度はじめての「参観授業・学級懇談」を行

いました。今回は各学級担任が担当している教科の授業を行いました。また、「密」になる空間をつくらないよう

にするため、全ての参観授業・学級懇談を体育館で行いました。そのため、体育の授業以外は普段の授業と勝手が

異なり、教師も生徒も戸惑いが見られましたが、それでもいつもと変わらない熱心に授業に取り組んでいる様子が

見られました。保護者の皆様にもたくさん足を運んでいただき、教育活動の様子を参観していただきました。 

 これからも可能な限り、感染症リスクを低減させた上で、保護者の皆様や地域の皆様に学校での子どもの様子を

公開し、多くの目で子どもの成長を支えていきたいと考えております。 

―「リーディングスキルテスト」「全国学力・学習状況調査」の実施 ― 

 【お知らせ】 

 ８月１２日（水）～１４日（金）は「学校閉庁日」を設定しております。この期間

にお問い合わせ等がある場合は、教育委員会（３９－２３２０）までご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年１組（数学） 

 

１年３組（英語） 

 

３年２組（音楽） 

 

２年１組（国語） 

 

２年２組（理科） 

 

２年３組（英語） 

 

３年１組（体育） 

 

１年２組（体育） 

 

    

保護者の皆様へ 

７月３１日で今年度の１学期が終了しま

す。保護者の皆様には、本校の教育活動推進に

あたりご支援いただき、ありがとうございま

した。 

また、先日、「前期学校評価」アンケートへ

の記入に際し、多くの皆様から貴重なご意見

をいただきました。現在、アンケート結果を集

約している最中です。結果の集約・分析ができ

ましたら、学校だよりやホームページ等を活

用して、地域の皆様にお伝えします。その結

果・分析をもとに、地域の皆様と連携・協働し

ながら、子どものために教育活動を推進して

いきます。 

これからも、どうぞ、よろしく 

お願いします。 

７月２９日（水）、１年生を対象にパソコン室でリーディン

グスキルテストを実施しました。このテストは、文章に書か

れている意味を正確にとらえ、新しい知識を身につけるため

に必要な読む力を科学的に測定するものであり、①係り受け

解析、②照応解決、③同義文判定、④推論、⑤イメージ同定、

⑥具体例同定という６タイプの基礎的読解力を測ることが

できます。このテストから「読解力」と先日行われた「中間

テスト」の結果に相関関係があることがわかりました。 

今後、学校では、一人一人の特性に合わせて指導改善に役

立てていきます。また、子 

ども達は、自分の特徴を知 

り、今後の学力の伸長につ 

なげてほしいと思います。 

― 西中生 各種大会・ 

コンクールで大活躍 ― 
西中生、体育面・文化面で大活躍です!! 

７月に入り、部活動の対外試合が開催されるようになると、

西中生の頑張りが吉報として届いてきました。また、絵画等の

コンクールでも素晴らしい成績をおさめました。 

【卓球部】                              

上川南部地区中学校卓球交流会 女子団体 優勝 

【バレーボール部】 

３年生親睦交流バレーボール大会 女子 優勝 

【ソフトテニス部】 

富良野カップ大会 女子団体 優勝 

女子個人 優勝 藤田藍良・木戸ひかり 組 

          ２位 鈴木空来・中田有咲  組 

【美術部】 

 増山建設第１回安全意識を高める絵のコンクール 

中学校の部 優秀賞  岡部 ひより さん 

７月２９日（水）、全国学力・学習状況調査

を実施しました。当初は４月１６日（木）実

施予定でしたが、感染症拡大防止のため中止

となっていました。しかし、本校では、標記

調査の問題冊子を有効活用し、自校生徒への

教育指導の改善・充実を図ることを目的に３

年生を対象に実施しました。この調査の結果

については自校採点でお知らせいたします。 

今後、学校では、結果をもとに、学力向上

に向けた検証サイクル 

を進めていきたいと考 

えています。 

                       

最優秀賞 今 多 思 温 さん（３－１） 新デザイン採用 

最優秀賞 小笠原まゆな さん（３－２） 新デザイン採用 

最優秀賞 熊 川 大 翔 さん（３－２） 新デザイン採用 

最優秀賞 成 瀬 ももよ さん（１－１） 新デザイン採用 

Cute 賞 安 藤 里 桜 さん（１－２） 

Cool 賞 日 向 楓 花 さん（２－２） 

― ZEROバッヂ 

新デザイン受賞者 ― 

    
N ice  賞 宮 内 彩 矢 さん（２－２） 

Unique賞 久 場 莉 稀 さん（３－１） 

Natural 賞 齊 藤 愛 夏 さん（３－２） 

Colorful 賞 玉 田 実 弓 さん（３－２） 

Bright 賞 中 村 瑠 愛 さん（３－２） 

爽やか賞 保 岡 柚 光 さん（３－２） 

Great 賞 田 中 美 歩 さん（３－２） 

Simple 賞 黒 須 雪 綺 さん（１－３） 

S t a r 賞 環   心 愛 さん（２－３） 

（敬称略） 

 


